

EL DIARIO DE ORIHUELA

PERIODICO DE NOTICIAS E INTERESES MATERIALES

AÑO VII.

NUMERO 1450

PRECIOS DE SUSCRICION:

En Orihuela: un mes, 2 pesetas.
Fuera: trimestre, 3'50

SABADO 4 DE JULIO DE 1891

ORIHUELA

ADMINISTRACION, SANTACRUZ 2.

Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pagos adelantados.

INTERESANTE

En el nuevo establecimiento de pañería de Eleuterio Garcia, calle Mayor, 14, se ha recibido un completo y variado surtido de lanas, tricots, gergas, vicuñas, chevots, estambres, driles, mallorcas y otros géneros propios para la presente estación, todo a precios de fábrica.

A las madres de familia LA SALUD DE LOS NIÑOS

Para conseguir una fácil dentición, librando de los accidentes muchas veces graves que esta acarrea, dar a vuestros hijos una dentición reconstruyente.

DENTICINA RECONSTITUYENTE, que es superior a todas las conocidas y cuyo uso está exento de peligros.

No confundir a con las demás denticias.

De venta en todas las buenas farmacias y droguerías a 2 PESETAS cada caja con 20 pipeletas y la instrucción para su uso.

En Orihuela: Farmacia de D. JOSÉ MARIA FRANCO, Plaza de la Constitución, número 7.

INTERESANTE.

Depósito de materiales de albañilería de FRANCISCO SANCHEZ, calle de Santiago.

Tuberías, sifones, fregadores, florones y adornos en yeso y alfarería. Yeso blanco, losetas de fuego, ponian, azulejos de Valencia, mosaicos hidráulicos de las mejores fabricas, baldosin de Santa Cruz y cementos para rebocos de fachadas.

PRECIOS BARATOS.

JOSÉ MARTINEZ COSTA CALLE MAYOR.

Gran depósito de papeles pintados para habitaciones, artesonados para techos, imitaciones, tapices, cueros y maderas de todas clases, cenefas, zócalos y todo lo concerniente a este artículo.

PRECIOS BARATOS.

EL DIARIO DE ORIHUELA

Comentarios.

Necesitamos contar con un espacio multiplicadísimo del que disponemos para dar siquiera fuera una pálida idea a nuestros lectores, de los numerosos comentarios que sobre las dos sesiones celebradas por la nueva corporación municipal se vienen haciendo desde el miércoles.

En casinos, cafés, tertulias particulares, calles, plazas, paseos y en todas partes, no se habla de otra cosa que de la difícil marcha del aún no constituido Ayuntamiento.

La cuestión municipal, es decir, la cuestión política local, que política ha de ser, se ven en los pueblos la faz de todos los asuntos referentes a los ayuntamientos, lo llena e invade todo dando pábulo y sirviendo de única materia a todas las conversaciones.

El aspecto general con que aparecen revestidos todos los comentarios, es de grande extrañeza y profunda sorpresa, sin duda, por lo inesperado de la profunda división puesta de manifiesto desde la sesión

primera, ya que por todos se esperaba que un ayuntamiento tan pensado por el cuerpo electoral saliera a luz en otra forma más arreglada a las exigencias del interés público. Se creía que el ayuntamiento administrativo sería de pura administración, de profundo respecto a la ley, sin compadrazgos ni camarillas, inspirado únicamente en el bien de Orihuela y merecedor por tanto del general aplauso y de las simpatías populares. Pero nada de lo creído ha resultado; el nuevo ayuntamiento ha venido como nunca lo hizo otro en nuestro pueblo. Encerraba ya la candidatura para concejales confeccionada con insignificante por la comisión nominadora o ejecutiva nombrada en Mayo en la casa-consistorial, un germen pernicioso y de perjudicial influencia para los intereses del país. Aquella comisión, abusando de la confianza en mal hora en ella depositada e inspirándose en un estrecho espíritu de beneficio particular, incluyó en la pildora que se hizo tragar al cuerpo electoral, el embrión de una camarilla perturbadora e irritante.

Aquí donde tanto vociferaban algunos de las camarillas políticas que al fin y al cabo tenían tras sí partidos fuertes y numerosos, ha surgido en virtud de la fecundidad intrigante de los que tanto gritaban, otra camarilla que con nadie cuenta, que a nadie satisface, que a nadie agrada, antipática a todos y por remate adornada con el honorífico título de no haber sabido ni por tanto logrado jamás dar un solo aliento de vida a un putrefacto cadáver de cuyas entrañas ha sido lanzada en un escape de gases nocivos a los intereses de la administración pública. Bien claro se ha visto ya lo que de ella se puede esperar; de mal en mal paso, así como en el seno de la Union Agrícola, jamás cumplió el objeto de su fundación, antes por el contrario, alcanzó únicamente la gloria de alejar de dicha sociedad a todos los valiosos elementos que no se sometieron a su preponderancia hasta el punto de desagradar a su actual y dignísimo presidente decidido a hacer dimisión de su cargo por el carácter despótico y dominante de dicha camarilla, así también en el Ayuntamiento se ha colado dando traspás en su ciego afán de acapararlo todo y en su ignorancia supina de los asuntos municipales que le impide ver la diferencia notable que existe entre el terreno de donde han salido y a quien que han verificado tan tumultuosa irrupción. Puestos de todas clases, gubernativos y administrativos, por todos luchan, por todos pelean con furioso coraje y no dan tregua para arrojar al adversario del campo de batalla. Armados de todas armas, ostentan paquetes voluminosos de candidaturas amasadas por el interés camarillesco de los nuevos concejales constituidos en tiránico directorio. Siendo el nuevo ayuntamiento, administrativo, pugnan por hacer ellos solos la administración como si los demás concejales no fueran por muchos títulos más amantes del país que ellos. Vienen a hacer administración y barrenan y falsean e infringen las leyes hasta el caso jamás visto de hacer de un concejal, juez y parte, eligiéndole para la comisión de consumos y para síndico. Que acaso negará el sín-

dico a secas la aprobación de las cuentas que el síndico individuo de la comisión consumera presente? ¡Cuánto y cuánto va a murmurar el pueblo si este error no se corrige!

Pero no es esto todo. El compadrazgo, que todo lo acapara, da de sí faltas gravísimas. Se atiende sobre todo a gozar de las delicias de una Pádua adonde nunca soñaron llegar, y se descuidan de los servicios por querer serlo ellos todo. Se falta a las disposiciones sobre ornato y policía, se contraviene las del rastro, se olvidan las de la plaza de Abastos y todo anda como Dios quiere. Y no se diga que todo no se puede hacer en un día, pues personal para ello hay en el Ayuntamiento. Pero lo que ocurre para que no sea suficiente, es que mientras algunos individuos de la camarilla agrícola han sido elegidos para cinco ó seis comisiones, algunos de la minoría administrativa solo figuran en una y esta de escasa importancia. Estanto ya el desbarajuste que reina que aun no se ha hecho la designación de distritos para los tenientes de alcalde, estando aquellos huérfanos de tales autoridades así como de alcaldes de barrio que ayer aun no habían recibido los nuevos nombramientos, confirmando los en sus puestos.

Por otra parte, el espectáculo ofrecido por la corporación municipal en las sesiones que lleva celebradas, viene a confirmar más y más la verdad encerrada en estos comentarios surgidos de la constitución laboriosísima del nuevo Ayuntamiento, haciendo patente que la camarilla imperante que alguna día tal vez, abandonada por los republicanos, venga a ser minoría exigua, no es en manera alguna la genuina representación del pueblo ya que es bien notoria su impopularidad y su escasísimo arraigo y fuerza en el país.

Todos los partidos políticos la combaten hasta el punto de hacer temer en una formidable coalición contra ella, y el pueblo entero, disgustado, teme y con razón que sobrevengan abusos y arbitrariedades sin cuento. Pero, ¡qué más si hasta el más importante personaje político de la localidad califica públicamente de torpe a toda la camarilla por no haber sabido vivir en paz con todos los elementos del Ayuntamiento!

Esto que hemos dicho y mucho más que nos dejamos en el tintero, es lo que se dice sobre lo que bien podemos llamar la cuestión del día, y de esperar es que inspirándose todos en un gran espíritu de transigencia y entrando en vías de conciliación y armonía, se logre una paz concejil duradera para bien de Orihuela cuyo progreso y adelantamiento queremos todos y más que todos nuestro querido paisano é ilustre diputado el Sr. Capdepon quien con seguridad, por su amor a la paz y su profundo afecto a su pueblo, verá con disgusto el espíritu de intransigencia en que se han colocado los vulgarmente llamados concejales agrícolas.

La frase de Monroe de «América para los americanos» debe hacerla también suya el Sr. Capdepon.

Orihuela debe ser para los oriolanos y no para la reducidísima y casi muerta sociedad Union Agrícola.

SUELTOS Y NOTICIAS

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta a nuestro apreciable amigo D. Eladio Sanchez, jefe de reparaciones de esta línea telegráfica.

Segun leemos en un colega de Cartagena, parece ha quedado sin efecto el traslado a Barcelona de nuestro particular amigo D. Miguel Bambera, Administrador de Correos de aquella población.

Se ha encontrado en Málaga un documento curiosísimo en extremo: tratase del diploma concediendo el Toison de Oro al Gran Capitán D. Gonzalo de Córdoba.

Está impreso, como es natural, en pergamino y el sello real ostenta multitud de trofeos de guerra.

Leemos en «El Diario de Avisos» de Lorca: Ayer tarde se sintieron repentinamente indispuestos en casa de nuestro amigo D. Simon Mellado Benitez, todos cuantos comieron de una natilla que al parecer se hicieron en un perol que contenía cardenillo.

Gracias a los inmediatos auxilios facultativos, se logró conjurar el dano, hallándose hoy los enfermos en un estado de salud bastante satisfactorio.

Dicese que Peral hará este verano una visita a las poblaciones marítimas de la Península, en las que dará conferencias sobre la navegación submarina y el buque de su invención.

Mañana tarde a la hora de costumbre habrá música en la Glorieta.

Se ha publicado una real orden prohibiendo las inoculaciones anti-coléricas del doctor Ferrán.

De pocos días a esta parte se ha desarrollado el calor en nuestra ciudad con tal intensidad, que se hace molestísimo el tránsito por las calles durante las horas del sol.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio «El Crédito General Español» inserto en la segunda plana.

Por el presidente de la comisión de consumos se recomendaron ayer unas latas de petróleo que tratase de introducir fraudulentamente.

En los círculos políticos se comentaba ayer la actitud silenciosa de un señor concejal y antiguo abogado que no ejerce, ante los ataques de las minorías a la presidencia.

Algunos maliciosos pretenden relacionar el silencio y reserva del concejal aludido con sus pretensiones a la alcaldía.

Se ha dado orden de cerrar las tabernas a las nueve de la noche.

Nos parece dicha hora muy temprana para el cierre y la medida injusta.

Razon: en la mayor parte de las tiendas de abacería, ultramarinos y otras se venden por copas vino y aguardiente y como estas no se pueden cerrar, (y acaso aquellas tampoco) resulta una injusticia grandísima que a las nueve de la noche no pueden vender vino y aguardiente los que pagan matrícula y expendan aquellos artículos los que no pagan.

Parece que desde esta noche se procederá un registro de armas a todo el que se encuentre por la calle.

La medida es excelente si se ejecuta con prudencia y limitándola a la gente sospechosa.

Llevarla a cabo en otra forma podría ser motivo de disgustos.

